

# Un label forêt d'Exception pour la Sainte-Baume!

**PLAN D'AUPS** Le trophée en bois a été officiellement remis à Michel Gros

**J**oyau du Parc Naturel Régional de la Sainte-Baume, sa forêt domaniale, haut lieu du tourisme provençal, d'abord forêt de druides, elle est devenue un haut lieu de pèlerinage chrétien symbolisé par la grotte de Marie-Madeleine. On y trouve des hêtres séculaires, des ifs, des houx et des érables à feuilles d'obier, rares en Provence. Elle accueille chaque année près de 500 000 visiteurs, dont plus de la moitié sur les 130 ha de sa hêtraie relictuelle.

Les enjeux liés au partage de l'espace forestier et à ses différentes fonctions, économiques, sociales et environnementales, ont conduit l'Office

**Le label Forêt d'Exception distingue l'excellence de la gestion des forêts.**

National des Forêts à mettre en place une démarche exemplaire de concertation avec tous les partenaires du territoire, associés à cette forêt millénaire, en particulier, le premier d'entre eux, le PNR dont son président, Michel Gros, maire de la Roquebrussanne, a rappelé que les projets de PNR et de labellisation ont été menés de front, trouvant leur conclusion positive pratiquement au même moment.

## Un patrimoine unique...

Le label Forêt d'Exception distingue l'excellence de la gestion des forêts reconnues pour leur patrimoine unique en termes d'histoire, de paysages, de biodiversité, ou de bois de grande valeur. Les intervenants, Jean Papera, adjoint plandalen délégué au PNR et à l'environnement, Christian Dubreuil, directeur général de l'ONF, Anne Vourc'h, vice-présidente du comité national d'orientation Forêt d'Excep-



La remise du trophée avec, de gauche à droite, Anne Vourc'h, Christian Dubreuil, Michel Gros, François-Régis Delcourt.

/PHOTO A.K.

tion, Michel Gros, Marc Lauriol, représentant le Conseil départemental, Jean Bacci, maire de Moissac-Bellevue, représentant le Conseil régional, et André Carava, sous-préfet de Brignoles se sont succédé pour mettre l'accent sur les bienfaits attendus de cette labellisation.

Tout d'abord, le partage et les échanges entre les 17 forêts françaises engagées dans le processus, la forêt domaniale de la Sainte-Baume étant la 10<sup>e</sup> labellisée, et la première en Région Paca. Pour exemple, le projet Giono, des graines de hêtres de la Sainte-Baume transplantées en forêt de Verdun, particulièrement menacée par le réchauffement climatique. Ensuite, une réelle cohérence entre les actions menées par l'ONF et ses partenaires, sur de multiples sujets, dont un, bien d'actualité: canaliser l'accueil d'un public nombreux, sans l'empêcher, tout en assurant le respect des lieux. Mais aussi, harmoniser la pratique des activi-

tés de randonnée, pédestre, équestre et cyclable, et communiquer autour du risque en montagne et du respect d'un milieu naturel et fragile. La qualité du site forestier, l'exemplarité de sa gestion et des partenariats engagés, ont donc été récompensés par le label Forêt d'Exception, trophée en bois of-

**Le trophée est attribué pour une période renouvelable de cinq ans.**

ficiellement remis à Michel Gros, également président du comité de pilotage du projet Forêt d'Exception, par Christian Dubreuil, en présence de nombreux élus et acteurs associatifs et professionnels partenaires du territoire, un trophée attribué pour une période renouvelable de 5 ans par le comité na-

tional d'orientation Forêt d'Exception. Avant la cérémonie, dans la matinée, les personnalités et invités avaient été accueillies par le maire, Gilles Rastello.

Ils ont alors pris le chemin de la grotte de Marie-Madeleine, une balade instructive qui leur a permis de découvrir cette forêt exemplaire grâce aux explications délivrées par François Ferraina, responsable ONF de l'unité territoriale Collines Vairoises, sur les méfaits du changement climatique sur les hêtres de la forêt. Frère François-Régis Delcourt a quant à lui rappelé l'histoire de Marie-Madeleine et la visite de la grotte. Régis Lévêque a parlé du Chemin des Roys et de la restauration des oratoires avant qu'Angelina Blais, chef de projet ONF Forêt d'Exception, ne détaille les actions menées et les enjeux, bien illustrés par l'exposition installée sur le chemin de la grotte.

Alain KLEIN

FES  
À  
de

À ch  
intern  
presse  
satire  
creuse  
son sil  
organ  
leur a  
mer c  
nence  
de lib  
convia  
mond  
mer c  
joyeus  
voulu  
de Ma  
nique  
Boura  
nable  
ville o  
tation  
tistiq  
ristes,  
ceurs  
sembl  
thème  
anima  
la mar  
versité

Aprè  
aux él  
et lycé  
théâtre  
main à  
de l'Es  
c'est u  
subtile  
et grin  
ric Bla  
ment i  
jours. U  
ner po  
19 sept  
bliothè  
maire  
ments  
dans c